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Todos, en algún momento, enfrentamos o enfrentaremos temporadas difíciles o adversidades 
serias. Pero, a pesar de la prueba que estemos pasando, debemos saber que este no es el final, 
vamos a salir adelante, vamos a salir a flote, vamos a llegar al otro lado; eso sí, requiere que 
hagamos nuestra parte, que es avanzar.  

Josué 1:6, 7, 9, 18. Dios le dijo a Josué cuatro veces “sé fuerte y valiente” y es que, para seguir 
adelante, debemos ser fuertes y valientes. El pueblo de Dios tenía una promesa: llegar a su tierra 
prometida. Y recordemos que las promesas de Dios son eternas y permanecen para siempre, por 
eso, este no es el final. 

En estos versículos de Josué, podemos ver cuatro razones por las que debemos ser fuertes y 
valientes: 

1. Sé fuerte y valiente por los demás. Josué 1:6. Cada vez que somos valientes nuestra 
familia es bendecida, discípulos son bendecidos, los que nos rodean serán bendecidos.  
Josué se convirtió en un ejemplo para su gente y su generación; nuestra valentía inspira 
a los demás a avanzar. 

2. Sé fuerte y valiente por ti. Josué 1:7. Nuestro valor y fuerza no nacen porque seamos 
sabios, inteligentes, estudiados, sino porque Dios está con nosotros. Alguien dijo una vez: 
“Los cobardes nunca comienzan, los débiles nunca terminan, los valientes nunca se 
rinden”. 

3. Sé fuerte y valiente por Dios. Josué 1:9. El Señor nos dice que estará con nosotros donde 
quiera que vayamos o por lo que estemos pasando. Salmos 56:9. Dios no nos ha dejado, 
está de nuestro lado. Cada vez que somos valientes estamos dejando el nombre de Dios 
en alto. Somos fuertes y valientes porque sabemos que no estamos peleando solos, sino 
que vamos a la batalla sabiendo que ya tenemos la victoria. Los gigantes son grandes, 
pero Dios es más grande; el enemigo puede ser poderoso, pero Dios es más poderoso. 

4. Sé fuerte y valiente por tus enemigos. Josué 1:18. El camino cristiano no una es ausencia 
de problemas, pero si es la presencia de Dios en medio de las pruebas. Debemos entender 
que vamos a enfrentar enemigos y que tendremos que pelear con valentía. Dios le dijo a 
Josué que, a pesar de los que quieran criticarte y oponerse, solo debía ser fuerte y 
valiente, porque Él mismo se encargaría de sus enemigos.  

Pero no podemos ser victoriosos con una mentalidad de víctima, o somos victoriosos o 
somos víctimas, pero no ambas cosas… escojamos. Necesitamos ser fuertes y valientes 
para enfrentar a los enemigos que quieren robar matar y destruir nuestra vida, sueños, 
hogar, ministerio, llamado y nuestro futuro.  

Josué recibió este mandato justo a las puertas de la tierra prometida. Si este mensaje es para 
nosotros, es porque estamos a las puertas de nuestra tierra prometida. 



Los gigantes no estaban en el desierto, estaban en la tierra prometida. Entonces, si enfrentamos 
gigantes, es porque ya estamos pisando nuestras promesas.  

No se derribaron murallas fuera en el desierto, entonces, si estamos derribando murallas, es 
porque nos encontramos en la tierra prometida.  

Solo recordemos: este no es nuestro final.  


